

Jueves 23 de enero de 2020 - 7:20 AM

Vanguardia > Colombia

Colombia continúa estancada en la lucha anticorrupción

El país está estancado en la lucha contra la corrupción. Esa es la principal conclusión a la que llega el Índice de Percepción de Corrupción (IPC) que realiza, anualmente, Transparencia Internacional. La organización le ha dado desde 2015 al país un puntaje de 37 sobre 100, con una única variación de un punto en 2018.



Colprensa/ VANGUARDIA

Escuchar este artículo ▶



"En el país hay una estabilidad negativa", señala Andrés Hernández, director ejecutivo de Transparencia por Colombia, en conversación con EL COLOMBIANO. Desde 2015 no ha habido una variación real en el índice y, aunque en el IPC de 2019, Colombia pasó del puesto 99 al 96, pero solo hubo una variación de un punto, pasando de 36 a 37.

Para explicar por qué la imagen que se tiene sobre la corrupción en el país, Hernández divide el asunto en dos. Por un lado, señala que se han fortalecido la normatividad y las instituciones que se dedican a la vigilancia y a la prevención de la corrupción, pero su implementación y actuación no ha sido la mejor. Y, por el otro, hay una ausencia de sanciones efectivas.

Desde hace varios años en el país se han dado a conocer casos de gran envergadura. Los sobornos de Odebrecht, el cartel de la toga, el cartel de la hemofilia, las irregularidades en el manejo de los recursos en **Reficar**, los problemas de la salud, los lios en los planes de alimentación escolar.

Sin embargo, Hernández señala que con el tiempo, pasan desapercibidos. Por eso mismo, ante la opinión pública no hay un avance claro en la lucha contra la corrupción. "La falta de sanción efectiva a casos de corrupción afecta la percepción; hace falta que estas ocurran cuando se conozcan casos", asevera.

Un punto de vista similar al de Camilo Enciso, exsecretario de Transparencia de la Presidencia y director del Instituto Anticorrupción. La falta de voluntad política, la ineficiencia para investigar y sancionar, y la incapacidad de las autoridades para recuperar lo perdido por corrupción son los tres motivos por los que la percepción sobre la lucha contra corrupción en el país es negativa.

Concluye que "estos hechos generan que las personas perciban a Colombia como un país en el que no existe una prevención, sanción, ni respuesta efectiva".

Le puede interesar: [No han confirmado caso de coronavirus en Colombia](#)

Plata cuestionada

Un punto clave en el IPC de este año fue entender qué pasa con el dinero que financia campañas. "En países donde o no existen las regulaciones o son pobres el puntaje es apenas de 34 o 35", muy cercano a los 37 de Colombia.

Al respecto, Hernández explica que es un derecho de las personas dar dinero a campañas con las que se sienten identificadas y que también es necesario si se tiene en cuenta que la financiación pública suele tomar tiempo.

"En Colombia, la influencia del dinero es muy alta. Necesitamos, entonces, fortalecer mecanismos de control y de sanción, y acabar con la expectativa de retorno a quienes aportan". En síntesis, qué ganarán quienes aportan a las campañas políticas, lo que se ve reflejado en contratos.

En ese punto sobre lo que se espera a cambio, José Andrés O'Meara, director de Colombia Compra Eficiente, señala, que desde el gobierno de Iván Duque se ha buscado que en materia de contratación estatal, uno de los puntos donde se centra la corrupción, haya "una trazabilidad de la gestión contractual abierta".

Lo ejemplifica al explicar que "con el decreto 342 de 2019 se implementaron los documentos tipo para infraestructura de transporte, logrando pasar de un único ofertente en el 82 % de las licitaciones de obra pública en las entidades territoriales, a un número plural de oferentes en el 82 % de los procesos licitatorios".

Lea también: [Tras dos años, el Hisgaura empezaría a funcionar desde este viernes](#)

Un problema global

"El IPC de 2019 revela que un gran número de países (135 aproximadamente) muestran poca o ninguna mejora para atacar la corrupción", se lee en el informe, que, a renglón seguido, añade que "el actual estado de la corrupción expone la necesidad de una mayor integridad política (...) las políticas públicas no deben estar determinadas por el poder económico".

Aunque parezca obvio, el índice llega a otra conclusión: mientras más plata haya en juego, más probabilidades hay de que la toma de decisiones se vea contaminada.

Una idea que explica el informe, al señalar que "la corrupción es más generalizada en los países donde grandes cantidades de dinero llegan, sin control, a las campañas electorales y en donde los gobiernos escuchan solo a las voces millonarias o a personas con buenas conexiones".

Con este panorama, los retos son claros. Si Colombia quiere acabar con la corrupción, señala el informe de Transparencia, debe manejar los conflictos de interés, tener mayor control de la financiación en campañas, fortalecer el sistema electoral, evitar los tratos preferentes y, sobre todo, empoderar a la ciudadanía. Retos que, en los últimos años, no ha superado.

Elija a Vanguardia como su fuente de información preferida en Google Noticias aquí.

Publicado por Colprensa, Medellín

Etiquetas [Corrupción](#) [Transparencia por Colombia](#)

Lea también



Procuraduría destituyó al exdirector de la Universidad Distrital



'Renuncia' de funcionarios de la Contraloría de Bucaramanga suscita polémica



Colombia es el país más corrupto, revela U.S. News



Procuraduría y FND firman convenio contra la corrupción en Colombia

Comentarios

Comente con Facebook

3 comentarios

Ordenar por **Más recientes** ▾



Agregar un comentario...



Chiriviti Chiriviti

Tranquilos, que los dos líderes de los países mas corruptos, andan de francachela en DAVOS, Suiza.

Me gusta · Responder · 2 h



Mincho Gonzalez

hay que disminuir la burocracia al maximo

Me gusta · Responder · 6 h



Mincho Gonzalez

Esta es la unica manera de acabar la corrupcion: VOTAR POR UNA CONSTITUYENTE CON ESTOS PUNTOS: proyecto anticorrupcion ampliado:

- 1) Eliminar la cámara de representantes.
- 2) Dejar solo un senador por departamento.
- 3) Disminuir el sueldo de estos senadores y presidente a 12 millones lo mismo que el sueldo de ministros y magistrados a 10 millones.
- 4) Eliminar las prebendas de los altos funcionarios del estado como celulares, escoltas, carros y chóferes.
- 5) Establecer la pena de muerte a corruptos.
- 6) Eliminar la casa por cárcel a corruptos.
- 7) Expropiar todos los bienes de los que sean condenados por corruptos.
- 8) Eliminar las asambleas departamentales, no sirven para nada.
- 9) el numero de concejales en cada municipio debe ser solo de 5.... [Ver más](#)

Me gusta · Responder · 6 h

Plugin de comentarios de Facebook

Vanguardia no se hace responsable por las opiniones emitidas en este espacio. Los comentarios que aquí se publican son responsabilidad del usuario que los ha escrito. Vanguardia se reserva el derecho de eliminar aquellos que utilicen un lenguaje soez, que ataquen a otras personas o sean publicidad de cualquier tipo.

Vanguardia TV

Spinetta cumpliría 70 años y su familia lo celebra con un nuevo disco póstumo

Hezbollah, por dentro y por fuera

The Riverman y Atomic Love Band comienzan su año musical en Bucaramanga

» Vanguardia.com XA PYMES

Ranking de noticias

+ Recientes sección | + Vistas sección

- 1

"Los animales no son sujeto de derecho a la libertad, sino objeto de protección": Corte
- 2

Fiscalía pide prisión preventiva contra coronel por caso de Dimar Torres
- 3

Duque no respaldará propuesta de eliminar cajas de compensación
- 4

Coronel involucrado en crimen de Dimar Torres no aceptó cargos
- 5

"Riesgo de coronavirus en Colombia es bajo": Minsalud

Servicios
 Suscripciones
 ePaper
 Pague su renovación
 Club de suscriptores
 Anunciadores
 Venta de fotos
 Comentarios del sitio
 Pautas con nosotros
 Contáctenos
 Nuestra Empresa
 Política de protección de datos
 Proveedores
 Trabaje con Nosotros
 Términos y condiciones

Secciones
 Bucaramanga
 Santander
 Deportes
 Judicial
 Colombia
 Mundo
 Política
 Economía
 Opinión
 Entretenimiento
 Tecnología
 Multimedia

Clasificados
 Finca Raíz
 Vehículos
 Empleos
 Varios
 Edictos
 Publique

Revistas
 CocinArte
 Solo para Mujeres
 Revista Novias
 Posgrados

Publicaciones
 Gente de Cabecera
 Gente de Cañavera
 500 Empresas
 Santander Inolvidable
 Q'hubo

Todos los derechos reservados Galvis Ramirez & Cia S.A. - 2019 - Bucaramanga - Colombia. Prohibida su reproducción total o parcial, sin autorización escrita de su titular.
 Términos y condiciones

